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!茅台"无权反问该喝什么酒 警察也设
!委屈奖"#

! ! ! !新闻焦点$据齐鲁晚报报

道%山东济南公安局历下分局

正在研究对受侵害的警察设

立!委屈奖"& 近日%历下分局

东关大街派出所两位民警在

处理一起纠纷时%遭遇当事人

挥拳相向& 虽然济南警方已将

民警维权纳入执法规范流程%

但民警执法受阻事件依然有

增无减&
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! ! ! !一向背负着!助长公款吃喝"骂

名的茅台# 这一次两会上不再低调

承受#而是多次高调站出来回应$先

是当地领导站出来挺茅台#称!三公

消费高不能怪茅台# 跑部钱进的体

制是造成三公消费的根本原因"%再

就是当有记者问及对 !三公消费禁

喝茅台"的看法时#茅台高管刘自力

激烈地反问&三公消费禁止喝茅台'

那么我请问你# 三公消费应该喝什

么酒' 喝拉菲吗'

我觉得#茅台高层这种情绪激烈

的反问不仅无助于公众理解你的苦

衷#反而会加剧舆论的反感#进一步

把茅台这个品牌与公众深恶痛绝的

三公消费在道德上捆绑在了一起$

其实# 我比较认同当地官员的

说法#三公消费畸高不能怪茅台#根

源在财政缺乏监督的体制上$ 不是

茅台推高了三公消费# 而是监督的

缺位惯出了官员公款吃喝的毛病$

其实#没有茅台#会有其他酒填充这

种市场空白和满足这种消费需求$

但并不意味着茅台是没有任何

责任的$ 茅台虽然不是公款吃喝的

根源#但毋庸讳言#很多时候茅台在

利用制度监管的漏洞# 利用吃喝者

对茅台的偏好# 利用中国式公款吃

喝的腐败亚文化#而有意识地培育(

发展公务用酒# 比如与一些政府部

门和事业单位合作生产专用专供

酒# 比如将政府机关当成重点客户

去推销$我们无法寄望于一个!卖酒

的" 担当起反对公款吃喝的社会责

任# 无法阻止企业不以自身的利润

最大化为目标# 但一个无法回避的

现实却是& 当茅台为了自身的利益

而去迎合(去服务(去供应公务用酒

时#自然将自身的利益(形象与公款

吃喝捆绑到了一起$

茅台作为公款吃喝的受益者#

从失控的三公消费中大大受益#而

且吃喝越厉害茅台越受益#这个事

实是无法回避的$ 这种情况下#茅

台面对批评可以保持沉默#却万万

没有资格站出来说什么&那么我请

问你#三公消费应该喝什么酒'

这样的反问# 预设了一个前提#

就是三公消费是合理的#三公消费应

该喝酒)))既然三公消费不可避免

地要喝酒# 那为什么不能喝茅台呢'

这样的逻辑#当然是错误的$ 茅台作

为一个企业#犯不着去为三公消费的

正当性去论证# 也无法把黑说成白#

把非说成是$茅台可以从失控的三公

消费中掏金# 但不能没有了是非#不

能为了那点利益不顾是非$

公众所要批评的#恰恰是茅台

所认可的这个前提&三公消费非要

喝点儿酒$公务活动#吃喝#必须上

酒#这当然不是天然正确的#而是

监督缺位下行政支出失控所惯出的

一个潜规则&为什么非要上酒呢#上

酒为什么不能上低价酒# 而非用上

茅台这种动辄上千元的酒呢' 不能

因为有比茅台更贵的酒存在#比如

拉菲更贵# 而且拉菲是外国酒#茅

台是国产品牌#来证明官员喝茅台

的正当性$

茅台是没有权利反问记者 !三

公消费该喝什么酒"的#这个问题的

决定权#应该掌握在纳税人手中#应

该是官员在公开行政支出的时候问

纳税人&我们可以喝什么酒$
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据广州日报报道#调查显示#

中国有 !"#以上的家庭存在 !老

养小" 现象#$%#左右的青年基本

靠父母供养$ 政协委员(社会学研

究所原所长景天魁称#应激励啃老

族自立自强#取消其享受各种社会

福利的资格#以起到鞭策作用$

!啃老族" 问题固然亟待解

决#不过!取消福利"药方#却有点

病急乱投医的味道$ 啃老的背后

并不仅仅是缺乏自立自强的责任

意识#就业压力增大#房价(物价

给不少年轻人造成生活压力#只

能向父母伸手求援$ 如果说啃老

是一种病# 那么病症出现在年轻

一代身上# 病灶却是社会深层次

矛盾$ 即便把啃老族统统赶出家

门#推向社会#也无法解决他们的

就业和生存问题$

取消啃老族福利的背后#是

哀其不幸#怒其不争#但这样做在

法理和情理上讲不通# 也不能解

决问题$首先#啃老问题毕竟发生

在家庭#政府取消福利倒逼自立#

有公权干预私权之嫌$ 其次#社

会福利是每个公民理应享受的

权利# 以啃老为由予以剥夺#于

法无据$ 更重要的是#取消福利

后#原本社会承担的责任很可能

变相转移到家庭#被啃老的父母

们不仅不能解困# 反而越陷越

深$ 啃老问题的解决需要社会(

政府(学校(家庭(个人等共同努

力$必须从改善就业环境#按需调

整高校专业# 做好就业培训和心

理辅导等做起$

应该诉诸法律

一些人妨碍执法甚至暴力

攻击民警#是触犯了法律$ 警察

受了此类!委屈"#有关部门不能

无奈认可#更不能设!委屈奖"#

否则只会让法治很!委屈"$警察

应该用法律武器捍卫自身权益

和法治尊严$ 李英锋

要掌握界限

警察可以设!委屈奖"#但一

定要掌握界限#也要小心被个别

人当作软弱或不作为的借口$什

么人在工作中不受点委屈呢'作

为!保一方平安"的警察#本应有

一定承受能力#更不能让百姓受

到!委屈"$ 徐志翔

有些委屈受不得

警察在执法过程中遇到受

到抵触( 谩骂甚至是暴力抗法#

在执法过程中是常有的事$对于

暴力抗法# 一味地忍辱负重#并

不是!文明执法"#相反会助长抗

法者的违法气焰#这样的!委屈"

是受不得的$ 孙 剑

! ! ! !据黔中早报报道#贵阳市城市管

理局官方微博公布# 目前正在草拟

*贵阳市餐厨废弃物管理办法+#主要

针对餐厨垃圾及各类厨余油水混合

物的监督管理$

在针对监管餐厨垃圾的立法探

索方面#一些立法者倾向于将餐厨垃

圾归由政府!统一化"管理$看似釜底

抽薪#其实有不少弊端$今年年初#据

媒体报道# 郑州组建了一支 &%人的

专业收油队伍#将收集来的!地沟油"

用于加工生物柴油$但政府收油队时

常遭到饭店拒绝# 并多次发生冲突$

政府!统一化"的管理#与市场价格相

背#饭店老板更乐意从利益角度考虑

卖!高价"#冲突自然难免$

其实#餐厨垃圾的!出口"有许多

种$ 国际上早有诸多成熟的解决方

法&肥料化处理#饲料化处理#能源化

处理$ 如此多的!出口"#单凭政府一

家监管(收购#不仅管不了#也难以管

得住$ 所以#在立法监管餐厨垃圾的

时候#必须立足社会现实#立足市场

需求#尊重市场规律#倾向于方式灵

活而不是!单一"#不宜由政府!一刀

切"$真正监管好餐厨垃圾#是让它们

实现应有的价值# 去到该去的地方$

政府应做好餐厨垃圾!出口"的服务

保障工作#同时牢牢抓住!严禁回流"

到餐桌这一环节$


